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邵阳日报讯 （记者 王秀丽 

通讯员 罗新宜 石菁） 12 月 19

日，省 餐 饮 行 业 协 会 副 会 长 汪 峥

嵘 一 行 来 邵 调 研 。 副 市 长 胡 小

刚 、市 政 协 副 主 席 段 雪 梅 参 加 调

研或座谈。

调研期间，汪峥嵘一行先后到

昭阳楼·醉湘、宝隆和（双拥路店）、

湖南省天香生物科技有限责任公

司、宝庆宴、伊兰顺、秋月老邵阳等

地，详细了解企业的经营状况、菜品

特色及发展规划。

座谈会上，汪峥嵘对邵阳餐饮

业的发展给予肯定。她指出，在当

前湘菜发展的黄金时期，邵阳餐饮

企业应找准定位、发挥特色、提升价

值。政府、企业是推动邵阳餐饮行

业发展的重要力量，希望双方紧密

携手、共同奋进、凝聚合力，做好做

优做强“宝庆一桌菜”。

胡小刚表示，从群众需求、提振消费、发展产

业来看，邵阳都迫切需要省餐饮行业协会的指导

支持。真诚期盼省餐饮行业协会当好“领路人”，

一如既往支持邵阳餐饮行业做大做强。真诚希望

邵阳餐饮企业当好“主力军”，多向省餐饮行业协

会虚心求教，不断提升邵阳餐饮的影响力。
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邵阳日报讯 （记者 兰绍华） 12 月 19 日，

全市耕地保护及 2024 年国家遥感监测疑似流出

耕地整改工作推进会在新宁县召开。副市长贺源

出席并讲话。

会议要求，全市各级各部门要深刻认识到耕

地保护工作是关乎全市经济社会发展大局的重要

战略问题，是必须坚决扛起的政治责任。要深刻

领会上级指示精神，紧绷思想之弦；提升认识高

度，增强政治担当；认清严峻形势，增强危机意识。

要全面摸清底数，建立耕地流出图斑整改台账；严

格整改标准，提升整改效率；加强统筹协调，形成

工作合力；强化宣传引导，营造舆论氛围。

会议强调，耕地保护是一项长期而艰巨的任

务，要进一步完善耕地保护制度体系，建立健全长

效监管机制。耕地保护的责任链条不能悬空，底

线目标不能突破，耕地一体化保护不能松动，耕地

保护“长牙齿”的硬措施不能弱。

以“长牙齿”的硬措施保护耕地

12月 16日，隆回山界老八叔红

糖生产车间内热气升腾，整个车间

弥漫着香甜的味道，车间外一辆辆

甘蔗渣运输车整装待发。一个小时

后，一车车带着甜香的甘蔗渣被运

到隆回县三阁司镇香花渡村的隆回

万胜生态养牛有限公司。养殖场里，

市政协委员、隆回县统计局局长邓

叶琼正与该公司负责人罗伯梅交流

秸秆利用情况，倾听民意诉求。

“邵阳是农业大市，全市粮食产

量稳居全省前列。只有脚上沾满泥

土、做到心中有数，才能更好地为经

济社会发展贡献智慧力量。”在日常

履职过程中，邓叶琼深入田间地头、

企业车间，与农户、养殖户、企业经

营者面对面交流，摸清实际情况和

百姓切实需求。她的足迹遍布隆回

各个角落，她用眼睛观察、用耳朵倾

听、用心去感受农业的发展脉搏。

今年 11 月初，正值水稻收割

季，邓叶琼来到隆回县周旺铺镇隆

回源记种养专业合作社高田村水

稻种植基地。在一片片收割完的稻

田里，周边养殖户和稻草打捆机在

田间来回穿梭，伴随着机器的轰鸣

声，稻田内散落的秸秆迅速变成养

殖饲料。邓叶琼亲眼见证了秸秆回

收的全过程，也深刻感受到了秸秆

回收带来的环保效益和经济效益。

邓叶琼意识到，秸秆的综合回

收利用不仅是一项环保措施，更是

能促进农业高质量发展的有效手

段。基于这些调研成果和思考，今

年，她将向大会提出《小秸秆 大文

章——加强对秸秆有效利用的建

议》提案。她希望通过这一提案，进

一步提高秸秆综合利用率、增加农

民收入、推动农业可持续发展。

这并不是邓叶琼第一次为农

业发声。她曾先后提交《推进高标

准农田建设 稳定粮食生产能力》

《关于推进我市乡村产业转型升级

的建议》等提案，并得到市政协的

高度重视和承办单位的积极回应。

邓叶琼还积极参与“全市政协

系统委员集中活动日”、公益帮扶

走进校园、“两重启航 双新赋能”

政协委员进园区文艺汇演等活动。

在市政协 2023 年度“委员说邵阳”

短视频大赛中，邓叶琼参与策划创

作的短视频《金银花开“金银”来》

引发广泛关注和热烈反响。

邓叶琼表示，在未来的履职路

上，将继续深耕田间地头、关注农

业发展动态、倾听百姓心声，以最

鲜活的事实、最真切的数据、最真

实的群众感受为依据，继续履职尽

责、建言献策。

深耕田间地头 为农建言献策
——访市政协委员、隆回县统计局局长邓叶琼

邵阳日报记者 杨吉

“我觉得改造后的水压更稳

定，水质更安全，喝水更放心了。”

12 月 12 日，市人大常委会调研组

再次来到长岭新村实地察看市城

区二次供水改造项目实施情况时，

社区居民纷纷为该项目点赞。

在改造后的二次供水泵房内，

只见小区老旧供水管道和生锈的

水箱已经全部弃用，取而代之的是

全新的智慧泵房设施、水质监测

仪、智慧监控等。通过全新的智慧

管理系统，二次供水实现了远程数

据采集和泵房画面的实时监控。

二次供水是城市供水系统的

重要组成部分，也是自来水进入居

民家之前的“最后一百米”，直接关

系到供水安全和市民的身体健康。

在市十七届人大二次会议期间，有

市人大代表提出《关于进一步加强

市区二次供水管理的建议》，剖析

了二次供水建管存在的问题。

去年，市人大常委会将《关于

进一步加强市区二次供水管理的

建议》列为 2023 年度重点处理代表

建议，多次就建议办理情况进行督

办。截至今年 11 月底，市城区已完

成 34 个加压泵站的改造，惠及人口

总数达到 18666 户 57091 人。

“随着经济社会的发展、人民生活

水平的提高，城市居民对饮水品质有

了更高的要求，各类管道直饮水、净水

器、桶装水、瓶装水在小区、校园、办公

楼等逐渐普及，高品质饮用水的市场

需求量大。”2024年，市人大代表覃立

勇在《关于推进城市管道直饮水建设

和改造的建议》中指出，近年来，随着

我市供水水质提升工作不断加强，在

现有条件下，采用更严格的水质标准，

达到用户端实现直饮，成为群众的新

期待。目前，市自来水公司内部管道直

饮水项目已基本完成，同时已选定10

处公共直饮水试点，其中，城南公园、

双清公园和蔡锷广场3处试点项目计

划年底建成使用。

从关注安全饮水到关注高品

质饮水，从“有水喝”到“喝好水”，

市人大代表始终围绕群众所需所

盼开展调研，积极为群众代言。这

些建议的成效都折射出人大代表

履职的温度。

近年来，市人大常委会按照“内

容高质量、办理高质量、结果高质量”

的目标要求，不断提高代表履职能

力，完善建议办理和督办工作机制，

严格把好代表建议提出、交办、办

理、答复、督办等环节，提升代表建

议办理实效，让人民群众的呼声和

期盼有着落、有回应。每年 10 月，市

人大常委会会议还对当年度部分重

点建议进行专题询问，对所有重点

建议进行满意度测评，测评结果进

行公告并抄送组织部门。相关审议

意见转交市政府，市政府在规定时

间内将审议意见落实情况再次向市

人大常委会报告。 （下转 4版①）

为民代言办实事 落实建议解民忧
——市人大常委会 2024 年履职亮点工作系列报道之三

邵阳日报记者 刘小幸

一条对城市路灯建设管理的

“微建议”，促成时代公园西侧等地

装上了路灯，照亮群众出行路；一

种委员“有诉即办”监督新机制，促

成邵东市 40 处农村供水工程得以

维修养护，让群众喝上放心水；一

场全国青年模拟政协提案征集活

动，受到团中央通报表扬；全年征

集提案 341 件，提交“微建议”407

条……

一件件关乎民生的实事、一串

串催人奋进的数字，见证着 2024 年

全市政协系统“一委一精品、一县

一亮点”履职品牌的力量，彰显了

广大政协委员参政议政、奋发有为

的时代风采。

突出一个“创”字，谋划
“品牌矩阵”

“升级开展‘一委一精品、一县

一亮点’创建活动……”2023 年 12

月 24 日，市政协主席周文在政协邵

阳市第十三届委员会第三次会议

上的讲话掷地有声。

为下好政协有为“一盘棋”，激活

协商民主“一江水”，市政协 2023 年

底对“一委一精品、一县一亮点”这项

探索性工作明确了目标和定位，画好

路线图，明确时间表，确保不落空、不

走偏、不变样。

今年来，全市政协系统深入贯彻

落实市政协党组和主席会议的部署

要求，紧紧抓住“专委”“县域”这两个

关键词，市政协办公室、研究室和各

专门委员会突出专业优势，创新方法

手段，12 个县市区政协融入工作大

局，创新性打造出一批亮点纷呈、各

具特色的“一委一精品、一县一亮点”

工作品牌，并充分显现出品牌矩阵的

引擎效应。

立足一个“专”字，打造
“一委一精品”

今年，市政协文教卫体和文史委

员会创新开办“读文史观邵阳”专栏，

在《邵阳日报》、邵阳市广播电视台

“话说宝庆”栏目、“政协云”平台推出

系列文史故事，向全市政协系统讲好

邵阳政协文史故事，从《中共邵阳地

方组织的创建》“读”到《邵阳市改革

开放回眸》。其中，“话说宝庆”栏目从

7月至今共制作播出节目14期，播出

52期次，影响受众逾200万人次。

4月22日，由市政协经科外委主

办的新型显示产业链发展校企对接

“暖心助企”活动暨产学研战略合作签

约仪式盛大启幕，各方代表满怀期待。

会上，武汉智能装备工业技术研究院

“激光加工高端装备团队”签约入驻邵

阳先进制造技术研究院，对打造“中国

邵阳特种玻璃谷”具有重要意义。

    （下转 4版②）

创建品牌见实效 唱响政协“好声音”
——邵阳市政协系统开展“一委一精品、一县一亮点”创建活动综述

邵阳日报通讯员 贺莎娜 彭欢 刘媛

立足三尺讲台，她时刻以发展

教育事业为己任，默默耕耘，诲人

不倦；身为人大代表，她牢记人民

嘱托，扛起使命，坚持为群众办实

事。市人大代表、邵东市城区第三

初级中学教师宁奇珍说：“不一定

人人都是教育家，但每个教师都可

以有教育家精神。拥有家国情怀，

以‘大我’的境界和气度，踏实工

作，精心从教，就是我的职业理想

和人生追求。”

自 1999 年参加工作以来，在教

育这片沃土上，宁奇珍已辛勤耕耘

了二十多年。湖南省宁奇珍名师工

作室主持人、湖南省市县青年骨干

教师工作坊坊主、邵东市初中语文

名师工作室首席名师、邵阳市第一

届初中语文学科带头人……近几年

来，宁奇珍一人身兼教学工作、教研

教改工作、名师工作室工作、工作坊

工作、国培送教工作，五线合一，乐

此不疲。她说：“只要能带动和影响

一批人，我的付出就有了意义。”

从教室走到人大会场，宁奇珍

一直牢记“人民选我当代表，我当

代表为人民”的庄严承诺。这几年，

她心系农村偏远地区的教育，带着

工作室的老师们在省内开展了二

十多次送教下乡活动，每年定期以

专题讲座、示范教学、听课诊断、磨

课研课等方式，提供现场指导、示

范教学。“我希望将先进的教学理

念带到乡村，激发乡村教师对语文

教学的热情和探索精神，学习到更

多的教学方法和技巧，从而提高乡

村学校的教学质量，推动城乡教育

优质均衡发展。”宁奇珍表示。

宁奇珍深知，当代表并不是开

开会、举举手那样简单，更是一份沉

甸甸的责任，只有勤练内功，提高素

质，才能践行为民代言的承诺。在人

民代表大会会议期间，她提出的《关

于尽快筹建邵东市高职院校的建

议》得到了市人大常委会和市教育

局的高度重视；提出《关于加强心理

健康教育师资队伍建设的建议》《关

于加强以案说法，法治进校园的建

议》，呼吁各部门一起为未成年人的

健康成长构筑更加安全的屏障。

“从人民教师到人大代表，我

始终秉持一颗为民之心，努力点燃

教育的微光。”宁奇珍说，当前，乡

村教师的专业发展深陷困境，他们

的培训机会稀缺，且形式单一，缺

乏系统性和针对性，难以契合不同

学科、不同教龄教师的多元需求。

因此，在今年的市两会期间，她将

围绕“有效提升乡村教师队伍的专

业化水平”发声。

秉持为民之心 点燃教育微光
——访市人大代表、邵东市城区第三初级中学教师宁奇珍

邵阳日报记者 刘小幸

邵阳日报讯 （记者 兰绍华 通讯员 苏

小成 范俐元） 12 月 20 日，新宁县纪委监委第

九纪检监察室主任李昱带着新进人员赵意林开展

核查工作。

赵意林说：“委里开展的师徒结对‘传帮带’活

动，对我们这些刚进入纪委监委工作的同志太有

帮助了！师父李昱的工作态度和方法，一直教育

影响着我。办案过程中，她在线索处置和问题核

实中锱铢必较、数米而炊。无论过程如何曲折艰

辛，她都要确保事实清楚，存在问题的违纪违法点

清晰。在与对象谈话后的释压过程以及案件办结

后的处置见面交流中，她温和得体，让人如释重

负、如沐春风，以实际行动诠释和践行‘惩前毖后，

治病救人’的一贯方针。”

今年，新宁县纪委监委制定师徒结对帮扶工

作实施方案，为 2024 年新进年轻干部选配帮扶导

师，结成师徒对子 7 对，一对一进行帮扶指导，帮

助年轻干部尽快转换角色、适应岗位。他们坚持

以案代训、实战练兵，有计划、分批次地将底子好、

有潜力的县、乡年轻纪检监察干部选派参与办理

专案，让年轻干部在实践锻炼中快速成长，成为单

位独当一面的业务骨干和中坚力量。

据介绍，今年以来，新宁县纪委监委先后有

43 人参与省、市、县办理专案，不少年轻干部表现

优秀，受到上级表扬。

新宁县纪委监委：

师徒结对帮带年轻干部

12 月 19 日，新邵经开区在光大环保能源（邵

阳）有限公司开展氨水泄漏突发环境事故应急演

练，进一步增强企业减灾、救灾意识，提升各单位

协同救援、应急处置能力。图为抢险人员用水稀

释外泄氨水。  孙咏梅 谢海滨 摄影报道

代 表 风 采

我的履职故事

人民政协 75 周年

向人民报告


